

Abstencionismo, el enemigo a vencer: Xóchitl Gálvez



La Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, convocó a que el próximo 2 de junio los ciudadanos venzan el abstencionismo y salgan a votar a favor de la vida, la verdad y la libertad. En un encuentro en la Escuela Nacional de Ingenieros, más de 250 intelectuales y académicos firmaron el Manifiesto de la Comunidad Cultural, donde se pronunciaron a favor del proyecto político que encabeza la candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD. >> 3

Reclaman pasividad de la FGJCDMX con Rojo de la Vega



La congresista local Frida Guillén Ortiz exigió al encargado de despacho de la FGJCDMX Ulises Lara López, agilizar las investigaciones sobre el atentado en contra de la activista y defensora de mujeres Alessandra Rojo de la Vega Pícolo, “le niegan su carpeta a la abogada, la maltratan, debaten con ella y buscan cerrar el caso”. >> 6

EDITORIAL

Textos y Contextos

Miguel Alejandro Rivera

Día de Nakba, el valor de la memoria para Palestina

El 15 de mayo, los palestinos conmemoran una fecha triste. En su cultura se le conoce como el Día de Nakba, que rememora cómo más de 750 mil miembros de su nación huyeron o fueron expulsados de sus hogares después de que Israel proclamara su independencia el 14 de mayo de 1948.

En aquella fecha, tan pronto el Estado sionista se instauró en una parte de Palestina, comenzó una guerra a todas luces dispar: una nación sin ejército, sin reconocimiento internacional, un pueblo musulmán contra un nuevo país con el apoyo total de Occidente, en especial de Estados Unidos, a quien, en una época convulsa como lo fue la posguerra, le urgía generar aliados estratégicos en regiones del mundo donde carecía de presencia.

Lo hizo en Irán, patrocinando al Sha Reza Pahleví, y lo hizo con Israel, Estado que se ha ido expandiendo por todo el territorio que desde hacía siglos le correspondía al pueblo palestino.

En aquellos tiempos, surgieron para los palestinos simbolismos tan importantes que en la actualidad siguen siendo clave: el llevar una llave colgada al cuello significa que, algún día, todos aquellos expulsados de sus hogares algún día habrán de volver y con ella abrirán sus puertas.

Según UNRWA, se considera persona refugiada de Palestina a aquella "cuyo lugar de residencia habitual, entre junio de 1946 y mayo de 1948, era la Palestina histórica, el actual estado de Israel, y que perdieron sus casas y medios de vida como consecuencia de la guerra. Las descendientes de esta población son también considerados refugiadas por la Agencia".

Según la agencia de la ONU, hoy, son más de 5.9 millones las personas "que esperan dejar de serlo para convertirse en ciudadanos de pleno derecho".

A este crudo panorama se le debe sumar la declaratoria de guerra que, a más de 7 meses, tiene asediada a la población palestina en su propio territorio y ha dejado al menos 35 mil muertos. Rafá, que era su último bastión en la Franja de Gaza, actualmente es atacado por las fuerzas israelíes, que justifican la necesidad de destruir al movimiento propalestino Hamás.

Pero, incluso su eterno aliado, Estados Unidos, afirmó que el hostigamiento al sur de Gaza no es la solución. El jefe de la diplomacia estadounidense, Antony Blinken, afirmó que los ataques sólo generan "caos y anarquía", pues "hemos visto que Hamás regresa a zonas que Israel liberó en el norte, inclu-

so en Jan Yunis". Asimismo, el funcionario advirtió que dicha incursión militar puede generar un "enorme riesgo para la población civil, sin resolver el problema".

¿Qué clase de sordera es la que sufre Benjamin Netanyahu, primer ministro de Israel, que no entiende ni las razones de su más grande protector? La obsesión que el gobierno hebreo tiene contra los palestinos ya es inhumana y trasciende por mucho los límites del derecho internacional.

Por eso, el día de Nakba no puede pasar inadvertido. Es importante utilizar cada oportunidad para recordar que la guerra en Gaza es desigual, injusta y no se originó hace unos cuantos meses, sino que es un conflicto histórico en el que, desde sus orígenes, se diseñó para que los grandes perdedores fueran los palestinos.

Amnistía Internacional pidió que, en el contexto del Nakba, se permitan las protestas en Europa y no se criminalice a quienes apoyan al movimiento de la nación palestina. La pugna por los derechos humanos de una nación no es antisemitismo ni es una declaración de odio contra los judíos del mundo, es simplemente el repudio al estado de Israel y su gobierno, que comete el genocidio más doloroso de nuestros tiempos.



Dr. Guillermo Escalante Nuño
Presidente del Consejo
de Administración y
Director General

Marisol Hernández Müller
Directora Editorial

Guillermo Escalante Tinoco
Asesor

Javier Escalante Tinoco
Asesor

Pedro Hernández
Jefe de Información

Don Ernesto García Chaires
Director de Asuntos
Gubernamentales

Yessica Escalante Tinoco
Departamento Jurídico



NACIONAL

Llama Xóchitl Gálvez a derrotar el abstencionismo

• **Pide votar sin miedo para vencer la mentira y la prepotencia que dañan al país**

En un encuentro con cientos de militantes y simpatizantes mexiquenses, la candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, convocó a que el próximo 2 de junio los ciudadanos venzan el abstencionismo y salgan a votar a favor de la vida, la verdad y la libertad.

En la Plaza de los Mártires, en Toluca, Estado de México, la ingeniera lamentó que este gobierno entregó México a los delincuentes y ahora los agricultores tienen que pagar las extorsiones del crimen organizado, como en Texcapilla, donde el crimen organizado cobra a los agricultores 10 mil pesos por hectárea para poder sembrar.

“Lo más importante para este 2 de junio es derrotar el abstencionismo. Necesitamos salir a votar todos. Ellos tienen millones, millones y millones de pesos. Hay que ver nada más la cantidad de bardas, de espectaculares, de lonas”, dijo.

Comentó que lo más importante es salir a votar sin miedo para derrotar la mentira y la prepotencia, que durante este sexenio han dañado al país que está dividido y con odio.

“Hoy, México tiene dos caminos: Que siga la corrupción, la violencia y la mentira o el camino que yo te ofrezco. Un gobierno honesto que recupere la paz y la tranquilidad, que te hable siempre con la verdad, pero sobre todo, que cuide de tu libertad”, enfatizó.

Resaltó que durante su gobierno los programas sociales se quedan y se mejoran, pero el partido Morena se va. “Que no los engañen. La pensión empezará a los 60 años. La beca para niños y jóvenes será universal”, expuso.

Gálvez Ruiz explicó que va a ganar la Presidencia de la República para escuchar, no para insultar. Para respetar, no para humillar y para unir, no para dividir.

Se suman intelectuales y académicos a su proyecto

En un encuentro en la Escuela Nacional de Ingenieros, más de 250 intelectuales y académicos firmaron el Manifiesto de la Comunidad Cultural, donde se pronunciaron a favor del proyecto político que encabeza la candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz.

En el acto, que se realizó en el Centro Histórico

de la Ciudad de México, acudieron Roger Bartra, antropólogo, sociólogo y académico; Ángeles Mastretta, escritora y periodista; Enrique Krauze, historiador, ensayista y editor; Francisco Barnés de Castro, ingeniero químico y académico; Héctor Aguilar Camín, periodista, escritor y novelista, y Margarita González Gamio, quien fue cónsul general de México en Boston, entre otros.

Los firmantes decidieron manifestarse públicamente debido a que consideraron que el Presidente, Andrés Manuel López Obrador y su partido Morena pretenden extender el próximo sexenio el autoritarismo, lo que significa una grave amenaza contra la democracia.

Explicaron que la continuidad significa que siga la corrupción política y una creciente inseguridad que ha dejado al país a merced del crimen organizado.

Por su parte, Xóchitl Gálvez alertó que con su “Plan C”, el Presidente, Andrés Manuel López Obrador y el partido Morena quieren apoderarse de organismos autónomos como la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Congreso de la Unión y los organismos electorales.

“Ustedes han entendido muy bien que la próxima elección es entre democracia y autoritarismo, y basta ver el debate para haberlo entendido. No hay cambio de proyecto. No hay más que el ‘Plan C’ y el ‘Plan C’ significa tomar a la Corte, tomar al Congreso, tomar control de los organismos electorales, como es el Tribunal Federal Electoral y minimizar al INE. Andrés Manuel López Obrador jamás se ha asumido como el Presidente de todos los mexicanos si no como el líder de una fracción que pretende avasallar a todos los demás”, dijo.

Agregó que el país está dividido y polarizado porque Morena pretende asumirse como la encarnación del pueblo, como una construcción ideológica en la que solamente caben los que piensan como ellos y los que no aceptan la imposición ideológica, son traidores a la Patria.

“Se los digo después de haber recorrido todo el país. No hay un estado donde los delincuentes hoy no tengan control”,



lamentó.

Gálvez Ruiz dejó en claro a los asistentes que formará un gobierno de coalición con las mujeres más preparadas y con los hombres más preparados, más allá de visiones ideológicas.

Agradezco a Lázaro, gracias, Lázaro, si el otro día fui a Bellas Artes y me dio una pena en lo que se ha convertido, a Ángeles Mastretta muchas gracias, a Federico Reyes Heróles, a Miguel Negrete, a mi querida Gloria López, gracias a Don Enrique Krauze, Héctor Aguilar Camín, en fin, todos los que intervinieron, muchísimas gracias.

Y como les empezaba decir, pues el día de ayer para mí fue un gran orgullo y hoy tengo una enorme e inmensa responsabilidad que personajes como ustedes, con una trayectoria tan destacada y sobresaliente, estén aquí hoy expresando su apoyo.

Sé que además de mi persona ustedes están apoyando el proyecto que garantiza que México siga siendo un país democrático, tengan la certeza que si algo me caracteriza es que soy una mujer que sabe crear equipos plurales.

Cuando ayer en el debate dije que seré una presidenta daltónica, lo digo en serio. Yo creo que tú no puedes gobernar desde Palacio Nacional para partidos, para colores, tú tienes que gobernar para todos.

Tenemos que ganar para tener un gobier-

no unido, sin división, sin odio, sin mentira, y eso solo se construye con los ciudadanos, es más, me gusta, me gusta inclusive que me recriminen que yo nombré a los pluris de los partidos, yo no tuve nada que ver con las candidaturas, porque de lo que sí tengo es absoluta libertad para hacer el mejor gobierno de la historia.

En ese sentido, ningún partido me ha puesto ningún tipo de cuota, de pedimento, nada. Ellos saben que van a estar en el Congreso. Hoy en la mañana alguien me entrevistaba y le decía: ‘Yo sí me veo trabajando con Morena’, el presidente en seis años no se reunió con nosotros, fue seis veces a Badiraguato, pero nunca se reunió con la oposición.

Yo voté cosas que le dieron a Morena la reforma constitucional, como fue la revocación de mando, sin los votos de nosotros, de la oposición, de algunos de la oposición, esa reforma constitucional no se hubiera conseguido y yo la vote porque estoy convencida que los ciudadanos tienen derecho a revocar a sus gobernantes cuando no funcionan.

Yo sueño con un país en que todas las libertades se respeten y la pluralidad y la diversidad no sea vista como algo a erradicar, sino algo que nos enriquece como nación y ahí pues me queda claro toda mi lucha que he dado por este México multilingüe, pluricultural, donde justamente esta nación está basada en sus pueblos y comunidades indígenas.

Álvarez Máynez, una “marioneta” de Samuel García: Madrazo

El priista Roberto Madrazo Pintado, se lanzó contra el candidato a la titularidad del Ejecutivo Federal de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, y lo tildó de “marioneta” de Samuel García Sepúlveda, gobernador de Nuevo León.

Por medio de un mensaje en su cuenta de X, antes Twitter, el expresidente del tricolor recordó a sus seguidores que la única razón por la que el diputado federal con licencia aparecerá en la boleta presidencial fue porque, presuntamente, el mandatario de Nuevo León no quiso dejar la gubernatura para que no se develara los presuntos problemas en la entidad.

Esta situación fue lamentada por el político tabasqueño, quien consideró que al interior del partido naranja se encuentran muchas personas sobresalientes y capaces; sin embargo, acusó a García Sepúlveda de elegir “a otro junior” para encabezar los trabajos en el presente proceso

electoral.

“Que no se les olvide que la única razón por la que @AlvarezMaynez estuvo ayer en el debate fue porque el facturero @samuel_garcias no se atrevió a soltar la gubernatura de Nuevo León a Luis Orozco como le ordenó la @SCJN, por miedo a que revisaran el cochinerito que tiene en el estado, y por eso puso a su marioneta @AlvarezMaynez. Lástima, habiendo gente capaz en Movimiento Ciudadano, @samuel_garcias eligió a otro junior”, se pudo leer en la primera mitad del mensaje.

Madrazo Pinto pidió a la población no votar por una canción pegajosa —como Presidente Máynez— y, en cambio, hacerlo por la alternativa estratégica para lograr sacar al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena): Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de

la coalición Fuerza y Corazón por México.

“P.D. No voten un por una canción pegajosa, voten estratégicamente por @XochitlGalvez, la única opción real para sacar a Morena del país”

Previo al inicio de la elección presidencial, el excandidato presidencial por el Partido Revolucionario Institucional recomendó a Xóchitl Gálvez Ruiz aprovechar la supuesta baja en la popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador para ganar en las elecciones del próximo 2 de junio.

A través de un mensaje en su cuenta oficial de X (antes Twitter), Madrazo Pintado sugirió tres estrategias para que la oposición logre la victoria en los comicios. La primera clave es combatir el abstencionismo visto en procesos electorales recientes y desmentir la percepción de ventaja que tiene la Cuar-

ta Transformación en las próximas disputas electorales.

“(...) 1. Combatir el abstencionismo y la falsa idea de que Morena tiene ganada la elección”

La segunda es capitalizar el presunto desencanto de la ciudadanía con López Obrador y continuar con la estrategia de desenmascarar al mandatario.

“2. Aprovechar el desencanto con el gobierno y seguir desenmascarando a AMLO”

Finalmente, Madrazo instó a Gálvez Ruiz a presentar propuestas concretas para resolver los principales problemas del país, enfocándose principalmente en la inseguridad.

“3. En su momento, presentar propuestas concretas para resolver los problemas de desigualdad e inseguridad en el país, en el marco de una narrativa novedosa”.

Se reúnen consejerías del INE con Gabinete de Seguridad del gobierno federal y analizan acciones para el proceso electoral

A 13 días de las elecciones más grandes y complejas en la historia de México, las y los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se reunieron en sesión de trabajo con miembros del Gabinete de Seguridad del Gobierno de México con motivo del Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024.

El encuentro realizado en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) estuvo encabezado por la Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala y por la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján.

Durante la reunión, Taddei Zavala resaltó el acompañamiento en las distintas acciones de atención, apoyo y seguimiento en la mesa de seguridad interinstitucional y consideró satisfactorios los trabajos que se han logrado.

Además, informó que la autoridad electoral nacional siempre está atenta a los llamados y comunicaciones que le realizan de las entidades federativas. "Llegan requerimientos que deben tener una solución inmediata", subrayó.

La Consejera Presidenta sostuvo que la mesa de seguridad que se instaló en diciembre pasado ha tenido un alto nivel de funcionalidad y agradeció, de manera particular, el compromiso de las 10 consejerías del INE presentes en la reunión, así como de los Organismos Públicos Locales (OPL) que conforman el Sistema Nacional Electoral.

Adicionalmente, detalló que ha concluido la distribución y entrega de la documentación y los materiales electorales que se utilizarán durante la Jornada Electoral del próximo 2 de junio. "Vamos en tiempo y forma", aseguró.

Guadalupe Taddei agradeció el apoyo de las autoridades en materia de seguridad y expresó su tranquilidad con el despliegue de elementos en todo el país que acompañan el proceso electoral.

La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, refrendó el compromiso del gobierno federal para que la ciudadanía se sienta con confianza de salir a votar, además de brindar protección a candidatas y candidatos mediante la Guardia Nacional (GN).

Durante la reunión, se informó que se han recibido 532 solicitudes de protección, de las cuales 45 fueron declinadas por las o los peticionarios y 487 cuentan con protección.

Enfatizó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la GN no sólo protegen a quienes aspiran a la Presidencia de la República como en años anteriores, sino a las y los candidatos que contienden por un cargo de elección federal, diputación local o presidencia municipal.

El INE pone a disposición de la ciudadanía la plataforma "Ubica tu Casilla 2024"

Las y los votantes podrán buscar su casilla tanto en territorio nacional como en el extranjero

En el marco del Proceso Electoral 2023-2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) habilitó la plataforma digital Ubica tu Casilla 2024, disponible en la página <https://ubicatucasilla.ine.mx/>, en la que las ciudadanas y los ciudadanos pueden encontrar la dirección exacta donde les corresponderá votar en la Jornada Electoral del próximo 2 de junio.

En esta plataforma la ciudadanía puede realizar la búsqueda de su casilla, tanto en territorio nacional como en el extranjero, es decir, en alguna de las 23 sedes consulares donde se instalarán Módulos Receptores de Votación (20 ciudades de Estados Unidos; Madrid, España; Montreal, Canadá y París, Francia).

En el caso del interior del país, el electorado debe seleccionar su entidad, así como la sección electoral que se encuentra en la Credencial para Votar. Al ingresar los datos, el sistema arrojará



la dirección exacta de la casilla y, al darle clic, desplegará la información de distrito federal y local, el horario, la distribución de apellidos entre casillas básicas y contiguas, así como el mapa con la ubicación exacta.

Asimismo, la ciudadana o el ciudadano encontrará vínculos a las páginas electrónicas del INE: Elecciones 2024 y al sistema Candidatas y Candidatos, Conóceles.

En caso de encontrarse lejos de su domicilio, la o el votante podrá consultar la ubicación de casillas especiales, donde se atiende a personas que se encuentran fuera de la sección electoral correspondiente a su domicilio. Antes de ingresar, se aclara al usuario que el día de la Jornada

Electoral estas casillas contarán únicamente con mil boletas.

Para el caso de la ciudadanía que resultó afectada por un cambio de sección o re-seccionamiento, el sistema Ubica tu Casilla 2024 le solicitará ingresar la clave de elector para indicarle la casilla que le corresponde.

Adicionalmente, en el sistema de Consulta a la Lista Nominal (<https://listanominal.ine.mx/scpln/>) puede verificar si su credencial está vigente, el distrito federal y local que le corresponde, así como la información de la sección, casilla y el número de página del cuadernillo en la Lista Nominal en que se encontrará su registro.

Desestima La Corte declaratoria general de inconstitucionalidad de un precepto de la ley de instituciones de crédito

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (La Corte) desestimó la declaratoria general de inconstitucionalidad del artículo 142, fracción I, de la Ley de Instituciones de Crédito, que prevé, en su texto previo a la reforma publicada el 20 de mayo de 2021: "El Procurador General de la República o el servidor público en quien delegue facultades para requerir información, para la comprobación del hecho que la ley señale como delito y de la probable responsabilidad del imputado;", lo cual implica una excepción al secreto bancario y obliga a las instituciones de crédito a proporcionar información al Ministerio Público, sin una orden judicial.

A través de las declaratorias generales de inconstitucionalidad se expulsan del sistema jurídico las normas generales no tributarias contrarias a los derechos humanos previstos en la Constitución Federal y los tratados internacionales, con el fin de mantener su congruencia, evitar desigualdades y garantizar una administración de justicia pronta y expedita.

El 25 de enero de 2023, la Primera Sala de La Corte, al resolver el amparo en revisión 58/2021, declaró la inconstitucionalidad del precepto aludido, al considerar que vulnera el derecho a la privacidad, en su vertiente de secreto bancario, porque permite al Ministerio Público solicitar información financiera de una persona sujeta a investigación penal, a fin de comprobar la comisión de un delito o la probable responsabilidad penal, sin someter dicha petición a la autorización de

una persona juzgadora, lo que es contrario al artículo 16 de la Constitución Federal.

Dicho amparo fue resuelto en la Sala por mayoría de cuatro votos, motivo por el cual constituyó jurisprudencia por precedente obligatorio. En ese sentido, cuando el Pleno o las Salas determinan la inconstitucionalidad de una norma general, se procede a notificar a la autoridad emisora, para que en el plazo de 90 días supere el problema de inconstitucionalidad.

Así, al haber transcurrido dicho plazo sin que el problema de inconstitucionalidad fuera superado, la Primera Sala solicitó al Pleno la invalidación con efectos generales del precepto mencionado.

Si bien una mayoría de seis integrantes del Pleno se pronunció en favor del sentido del proyecto, que proponía la declaratoria general de inconstitucionalidad, al no haberse alcanzado los ocho votos necesarios para el efecto, el asunto fue desestimado, es decir, concluyó sin que La Corte emitiera dicha declaratoria.

Lo anterior, sin perjuicio de que subsista en sus términos el precedente obligatorio establecido por la Primera Sala en el amparo en revisión 58/2021.

Declaratoria general de inconstitucionalidad 3/2023, solicitada por la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, respecto del artículo 142, fracción I, de la Ley de Instituciones de Crédito. Ponente: Ministra Ana Margarita Ríos Farjat. Secretario: Edwin Antony Pazol Rodríguez.

Ejército y La Marina buscan crear su partido político

• Propuestas en materia de seguridad carecen de sustento

Con la intención de mejorar las condiciones de vida y trabajo en la Policía, el Ejército y la Marina, elementos en activo y retirados de estas corporaciones planean formar un nuevo partido político para el año 2025, de acuerdo con información de Infobae México.

Los primeros pasos de esta organización se dieron en Puebla, donde ya se han realizado varias asambleas para designar dirigentes estatales y municipales. Así lo revelaron dos de sus miembros en una entrevista con Proceso, quienes participan como candidatos no registrados al Senado en dicho estado.

Uno de estos miembros es Sergio Iban Torres Bravo, presidente de la Red Nacional de Asociaciones Policiales y exsecretario de Seguridad Pública de San Andrés Cholula. Torres, quien comenzó su carrera en las fuerzas de seguridad como policía raso, comentó que la situación laboral de los uniformados fue lo que lo motivó a buscar un lugar en el Poder Legislativo.

Elementos activos retirados de estas corporaciones militares y policíacas planean formar un nuevo partido político para el año 2025

En 2023, cuando el Frente Amplio por México anunció que la ciudadanía podría participar en el proceso para designar a su candidato presidencial, Torres se registró con el apoyo de organizaciones representantes de policías en 22 estados. Sin embargo, al ver que la contienda interna favorecía a "los mismos de siempre",

decidió no seguir esa vía de participación.

"Los partidos y sus candidatos querían sumarnos para obtener nuestro voto y sólo ofrecen ocurrencias o estrategias inviables", relataron a Proceso los miembros de esta nueva agrupación.

Entre los grupos que se han sumado a esta iniciativa se encuentran Centuriones de Hermosillo, la Organización Nacional de los Derechos Humanos y Laborales de los Policias de México, y el Movimiento Nacional por la Seguridad. Al frente del proyecto está Gerardo Ferrer de León, quien en 2018 participó como candidato a la Presidencia en la modalidad de no registrado.

Sergio Iban Torres Bravo, presidente de la Red Nacional de Asociaciones Policiales y exsecretario de Seguridad Pública de San Andrés Cholula.

Una de las principales críticas de los integrantes de esta iniciativa es el papel del Ejército durante la administración de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Consideran que al estar a cargo de obras como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se han abierto posibilidades para redes de corrupción entre los altos mandos, mientras que el personal de tropa vive en condiciones precarias.

También desestiman propuestas como la instalación masiva de cámaras de seguridad, argumentando que no se contempla el despliegue del personal necesario para vigilar tales dispositivos.

INTERNACIONAL

Irán celebrará elecciones presidenciales el 28 de junio

Teherán.- Irán celebrará elecciones presidenciales el 28 de junio para elegir un nuevo mandatario tras la muerte de Ebrahim Raisi en un accidente de helicóptero junto con otras ocho personas.

El registro de los candidatos electorales se realizará del 30 de mayo al 3 de junio, mientras que la campaña electoral se llevará a cabo del 12 al 27 de junio, informó la agencia Tasnim.

Los candidatos que presenten sus candidaturas deberán superar el veto del Consejo de los Guardianes, cuerpo formado por 12 miembros, seis juristas y seis clérigos, que revisa la legislación adoptada por el Parlamento y que participa en la organización de elecciones.

Hasta esa fecha el hasta ahora vicepresidente primero, Mohamad Mojber, liderará el Ejecutivo iraní, después de que así lo aprobara el líder supremo de Irán, Ali Jamenei. Mojber debe celebrar elecciones antes de 50 días, según la Constitución iraní.

Raisi murió el domingo en un accidente de helicóptero en la provincia de Azerbaiyán Oriental debido a un "fallo técnico", aunque el aparato fue hallado este lunes por las dificultades en las operaciones de rescate derivadas del mal tiempo.

En el accidente también fallecieron el ministro de Exteriores, Hosein Amir Abdolhian, el gobernador de Azerbaiyán Oriental, Malik Rahmati, el líder de los rezos de los viernes de la ciudad de Tabriz, Mohammad-Ali Al-Hashem, además de dos pilotos de la aeronave, un asistente de vuelo, el jefe de seguridad presidencial y un guardia.

El ultraconservador Raisi llegó al poder en las elecciones presidenciales de 2021, que contaron con la menor participación hasta entonces en la historia de la República Islámica con un 48.8 por ciento, y después de que fueran votados la mayoría



de candidatos reformistas.

Las elecciones se celebrarán ahora en medio de un fuerte descontento de la población por la mala situación económica y la represión social, en especial a las mujeres con la nueva campaña para reimponer el uso del velo.

En las recientes elecciones parlamentarias de marzo se registró la menor participación que contaron con la participación más baja en los 45 años de la República Islámica cuando solo un 41 por ciento del electorado acudió a las urnas.

La República Islámica ha dado siempre gran importancia al alto número de votos como prueba de

su legitimidad y respaldo popular.

Mientras que miles de iraníes rindieron homenaje en Teherán y otras ciudades del país al fallecido expresidente Ebrahim Raisi, quien perdió la vida la víspera en un accidente de helicóptero en una zona montañosa del noroeste de Irán junto con otras ocho personas.

Miles de personas, la mayoría vestidas de negro, se concentraron en la céntrica plaza de Valiasr de la capital, Teherán, donde se han instalado banderas negras y carteles con retratos de Raisi, en un acto convocado por el Gobierno para homenajear al ultraconservador presidente.

Deja 6 heridos por bomba de guerrilleros en Colombia

Cauca.- Al menos 6 personas resultaron heridas este lunes en un atentado perpetrado en Jamundí, en el departamento colombiano del Valle del Cauca (suroeste), mientras que los habitantes de la localidad de Morales, en el vecino departamento del Cauca, denunciaron un hostigamiento de presuntos disidentes de las FARC.

"Hay 2 policías afectados con heridas leves, por esquivarlas, y 3 menores de edad que también tienen heridas leves que están siendo atendidos", afirmó a periodistas la alcaldesa de Jamundí, Paola Castillo, sobre el ataque en el que además resultó herido un adulto que no estaba en el balance inicial.

Entre tanto en Morales, guerrilleros que al parecer son del Estado Mayor Central (EMC), la principal disidencia de las FARC, están hostigando desde esta mañana con disparos de fusil el puesto policial del municipio, según han relatado habitantes a emisoras de radio.

El coronel Carlos Oviedo, comandante de la Policía de Cali, de cuya área metropolitana hace parte Jamundí, detalló que fue detonada una motocicleta-bomba a las 6:15 hora local (11:15 GMT) en cercanías de un hotel donde se hospedan uniformados que están "fortaleciendo la seguridad del municipio". Las autoridades ya tienen imágenes de la persona que abandonó la motocicleta-bomba.

Oviedo también relató que hubo un hostigamiento a una subestación de la Policía en el pueblo

de Robles, que hace parte de Jamundí, que fue controlado sin mayores problemas por las autoridades.

La hipótesis del oficial es que estos ataques fueron perpetrados por el frente Jaime Martínez del EMC, que ha estado muy activo en la zona en los últimos meses cometiendo ataques como el de esta mañana.

"La Jaime Martínez es la que tiene injerencia en el sector rural de Jamundí, ya nos encontramos con la seccional de investigación criminal e inteligencia realizando todas las actividades de verificación del

artefacto explosivo", añadió Oviedo.

La gobernadora del Valle del Cauca, Dilian Francisca Toro, rechazó el atentado perpetrado "en el centro de Jamundí cerca a un hotel donde se hospedan policías que protegen este municipio".

"Reitero el llamado al Gobierno Nacional sobre la necesidad de trabajar articuladamente, en conjunto, por la seguridad del suroccidente colombiano y arreciar la lucha contra los criminales", añadió Toro en la red social X.



BREVES

Frenan la extradición de Julian Assange

El Tribunal Superior de Londres autorizó este lunes (20.05.2024) al australiano Julian Assange a recurrir en otra audiencia futura dos de las tres garantías ofrecidas por Estados Unidos sobre el tratamiento que recibiría si fuera extraditado a ese país.

El pasado 26 de marzo, los jueces británicos pidieron a las autoridades estadounidenses que garantizaran que el australiano, de 52 años, en caso de ser extraditado, podría acogerse a la Primera Enmienda de la Constitución, que protege la libertad de expresión, y que no sería condenado a la pena de muerte.

Miles de israelíes exigen dimisión a Netanyahu

Miles de manifestantes israelíes tomaron este lunes las calles frente a la Knéset (Parlamento), en Jerusalén, para exigir la dimisión del primer ministro, Benjamín Netanyahu, y la convocatoria de elecciones anticipadas.

"Tú eres el líder. Eres el culpable", gritaban los manifestantes, muchos llegados desde otras partes del país después de participar en una caravana lenta que ha provocado atascos en las entradas a la ciudad.

Supera Brasil los 5 millones de casos de dengue

Brasil ha superado los 5 millones de casos probables de dengue este año y, pese a que la incidencia de la epidemia ha caído, ha llegado a 2,827 muertes por esa enfermedad desde enero pasado, informó este lunes el Ministerio de Salud.

En ambos casos se trata de cifras históricas para un año, pero han sido registradas en menos de 6 meses, según un boletín epidemiológico difundido por esa cartera, que cifra en 5 millones 100,766 los casos probables en 2024. La tasa de incidencia cada 100 mil habitantes es de 2 millones 511.9 casos y la de muertes se sitúa en 4.83, añade el informe.

Declara Ecuador inactivo el fenómeno climático de "El Niño"

El fenómeno climático de El Niño quedó inactivo en Ecuador, después de que su incidencia fuera menor a la pronosticada a finales del año pasado, según anunció este lunes en un comunicado la Secretaría de Gestión de Riesgos (SGR).

El anuncio se realizó después de que el comité nacional del Estudio Regional del Fenómeno de El Niño (Efen) constatará la disminución en la anomalía de las temperaturas superficiales del mar.

METRÓPOLI

Para la "Alianza por la CDMX" la abanderada de Morena ya no existe

Leonardo Juárez R.

El congresista local Federico Döring Casar se congratuló con la participación ciudadana del pasado domingo en la "Marea Rosa", pese a los obstáculos del gobierno local y federal, pese a los intentos del titular del Ejecutivo local Martí Batres Guadarrama de desmentir esos señalamientos, aduciendo que la empresa encargada del evento fue quien colocó las vallas de seguridad para evitar confrontaciones entre los participantes en ese evento y maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que mantienen un plantón indefinido frente a Palacio Nacional en demanda del 100 por ciento de incremento a sus salarios.

Döring Casar manifestó "ya ganamos la elección del 2 de junio y ahora nos toca ir a votar, quedó demostrado que la Ciudad de México ya no le pertenece a Andrés Manuel López Obrador y su candidata Clara Marina Brugada Molina ha sido borrada del mapa político".

Mencionó que el PAN, junto con el PRI y PRD, tienen la fuerza suficiente para "sacar a patadas a Morena del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, así como de Palacio Nacional".

En tanto el legislador del bloque opositor Carlos Joaquín Tinoco lamentó que López Obrador haya tenido que intervenir en la manifestación del fin de semana pasado con la policía capitalina y manipulando a la CNTE de no ceder para realización del evento, "López Obrador debe entender que Morena ya no manda en la Ciudad y Morena le entregará el gobierno a Santiago Taboada porque es el cambio que representa y viene de una generación de políticos con ideas frescas e inteligentes".

Insistió en que "el proyecto que representa Clara Brugada Molina es una burda copia resumida a los 27 años de gobiernos bajo la sombra de Andrés Manuel López Obrador".

Asimismo, el diputado local Federico Chávez Semerena, reiteró que se requiere del voto libre y razonado de la ciudadanía para que la Ciudad deje de estar secuestrada por Morena con su 4T, "Clara Brugada no tiene cara para ser candidata, tiene la marca de la Línea 12, del colegio Enrique Rebsamén, de los fallecimientos en la pandemia, las hermanas que murieron por falta de una tapa en una coladera en Iztacalco".

Se comprometió en que el GPPAN en el Congreso CDMX, vigilará más de cerca y con estrictos procesos parlamentarios el actuar del titular del Ejecutivo local Martí Batres en estas últimas semanas, para evitar sus mapacherías electorales y respete la voluntad del pueblo, les duele que van a perder la Ciudad y esperamos que Brugada Molina respete los resultados electorales".



Oposición pide la renuncia de alcalde de Iztapalapa Raúl Basulto Luviano

El grupo parlamentario de Acción Nacional (PAN) en el Congreso de la Ciudad de México denunció que la alcaldía de Iztapalapa intensificó sus extorsiones a pequeños negocios y beneficiarios de los servicios en la demarcación para votar este dos de junio por los candidatos de Morena, en especial por Clara Marina Brugada Molina.

El GPPAN manifestó "ya tenemos identificados a funcionarios de la Dirección Jurídica y de Gobierno, así como de Participación Ciudadana de Iztapalapa que por órdenes del alcalde Raúl Basulto Luviano están comprando voluntades".

Anunció que ante ello solicitará la inmediata renuncia del funcionario allegado a Brugada Molina para que pueda dedicarse al 100 por ciento en lo que resta de la campaña a su jefa, "y pueda también con libertad y sin pretextos, explicar la participación de sus empresas con las obras de Utopías de Clara Brugada, además de entregarle cuentas al Congreso local sobre los contratos que recibió y el dinero que se embolsó como funcionario de la alcaldía".

Sostuvo que el alcalde de Iztapalapa Raúl Basulto "es el operador financiero de More-

na en Iztapalapa, ya que es él quien recolecta las cuotas por extorsiones a comerciantes, amaga a beneficiarios y tiene las cuentas de bancos donde saldrá el dinero para pagarle a los líderes el día de la votación, además de ser dinero de la alcaldía, ha quedado al descubierto la robadera en las Utopías, dos ya fueron pagadas y no se terminaron, la primera en Parque Elektra por más de 38 millones de pesos y tuvo irregularidades, mientras que la segunda en el Auditorio Quetzalcóatl, se pagaron 60 millones 729 mil pesos y no está concluida tampoco".

Aseveró, "el alcalde Raúl Basulto y Clara Brugada son cómplices de la corrupción de Utopías, no se vale que desde estos años en la gestión de Morena en Iztapalapa, hayan saqueado la alcaldía mientras la pobreza iba en aumento".

Reiteró que llevará ante las autoridades este caso de Utopías, "son muchos delitos los que se le acumulan al Grupo Iztapalapa, el primero es el tráfico de influencias, el desvío de recursos, enriquecimiento ilícito, abuso de poder y actos anticipados de campaña, todo ello, con cargo a la alcaldía Iztapalapa".

Reclaman pasividad de la FGJCDMX en el caso de Alessandra Rojo de la Vega

La congresista local Frida Guillén Ortiz exigió al encargado de despacho de la FGJCDMX Ulises Lara López, agilizar las investigaciones sobre el atentado en contra de la activista y defensora de mujeres Alessandra Rojo de la Vega Pícolo, "le niegan su carpeta a la abogada, la ministerio público la maltrata, el secretario de Seguridad se pone a debatir con ella y capturan a un posible y dudoso sospechoso, además de que ya buscan cerrar el caso".

Exigió a Lara López "seriedad en este caso ya que no se trató de un delito menor, sino de un atentado en contra de su vida, estamos molestos con el manejo de la situación desde la Fiscalía local y también desde el gobierno capitalino encabezado por Martí Batres Guadarrama".

Mientras su correligionaria Luisa Gutiérrez Ureña recalcó "no hay autor intelectual, algo similar al caso del periodista Ciro Gómez Leyva, donde la Fiscalía ha escondido y me atrevería a decir que hasta protegido la identidad del verdadero autor intelectual y móvil del atentado".

Adelantó que la Fiscalía local podría salir a decir que se trata de un delincuente solitario que buscó atentar contra Rojo de la Vega o es una banda criminal nueva, "queremos la verdad, llamamos a la FGJCDMX para que informen a detalle lo ocurrido en ese atentado. Y no sea después de la elección cuando nos digan la verdad, si se trata de alguien de Morena, algún rival político o quizá venga esta orden desde Zacatecas".

Guillén y Gutiérrez, expresaron que así

como Rojo de la Vega ha sido victimizada, varias mujeres capitalinas sufren el mismo "calvario" para encontrar justicia, "que esto sea una lección para Ulises Lara, que a las mujeres debe respetar y darles su lugar en una esfera de la justicia, urge que se conozca la verdad y el GCDMX detenga el oscurantismo en todas las indagatorias que tienen que ver con la oposición. Alessandra Rojo de la Vega tiene todo nuestro respaldo ante la ineptitud de la Fiscalía para atender su caso; por eso se fue Ernestina Godoy, porque la población reprochó su gestión".



Realizan recorrido a centro de asistencia e integración social "Vasco de Quiroga"

El jefe de Gobierno Martí Batres Guadarrama, visitó ayer la obra de habilitación del Centro de Asistencia e Integración Social (CAIS) "Vasco de Quiroga", ubicado en la colonia Morelos de la alcaldía Venustiano Carranza, donde se dará albergue temporal con atención digna y de calidad, a población vulnerable en la capital del país.

Mencionó, este espacio de 2 mil 870 metros cuadrados y que data de 1906 fue reconstruido y reforzado por la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), con el apoyo de 115 trabajadores, así como rehabilitado por la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso), para dar atención a 200 personas en áreas administrativas, deportivas, dormitorios, regaderas, sanitarios, servicio médico, cocina con un frigorífico para víveres, comedor, lavandería y salones de usos múltiples para actividades culturales, lúdicas y laborales.

Apuntó, así como agua caliente, agua potable, servicio médico, servicio dental, tiene un consultorio dental, lavandería, un área de usos múltiples, un área de trabajo social, un área de actividades culturales y lúdicas, área para capacitación, un área para atención a niñas, niños y adolescentes, un ala del inmueble que era una primaria en 1906, otra parte del

inmueble con una construcción de los años setenta, y todo en su conjunto está reconstruido: reconstruido, reforzado, en algunos casos rellenado, los muros reforzados, los techos reapuntalados.

Adelantó, en los próximos días se unirá una plantilla de personal de las diversas dependencias del Gobierno de la Ciudad de México, para comenzar a recibir y dar atención a la población.



ESTADOS

Morena va a perder en el Estado de México: Vargas del Villar

Toluca, Edomex.- “Morena será derrotado este 2 de junio en el Estado de México y en el país, porque la gente tomará las urnas en busca de un cambio, que será Xochitl Gálvez”, aseguró Enrique Vargas del Villar, candidato al Senado de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México.

Tras destacar el ánimo de los ciudadanos que salieron a marchar y formaron parte de la Marea Rosa, en 120 ciudades del país, el aspirante a la Cámara Alta del Congreso de la Unión estimó que la participación ciudadana en los comicios será del 70 por ciento a nivel estatal y del 62 por ciento a nivel nacional.

Sin Andrés Manuel López Obrador en la boleta electoral, señaló Vargas Del Villar, los candidatos de Morena no tienen fuerza y en las campañas han mostrado su falta de expertiz en política. Tal es el caso de Naucalpan, donde el candidato de Regeneración Nacional ha cometido violaciones a la Ley Electoral.

A menos de 15 días de la elección, Vargas Del Villar destacó que en la entidad mexiquense, el PAN mantendrá su liderazgo en el llamado Corredor Azul, al obtener el triunfo en Naucalpan, Atizapán de Zaragoza y Cuautitlán Izcalli, así como Tlalnepantla, donde la coalición la encabeza el priísta Antonio Rodríguez Hurtado. Tanto en Metepec, como en Huixquilucan, apuntó, el blanquiazul arrasará en las urnas.

Además de ello, el PAN preve triunfos en la zona oriente del Estado, donde existe un gran descontento por las administraciones Morenistas. “El Senado de la República por el Estado de México, sin duda lo ganaremos”, enfatizó el candidato.

En medio del panorama de inseguridad que se vive en la entidad mexiquense, Enrique Vargas informó que ningún aspirante a algún cargo

de puesto de elección de Acción Nacional ha pedido seguridad a las autoridades estatales y electorales.

Asimismo, respaldó a Melissa Vargas como candidata a la presidencia municipal de Toluca y aseguró que el próximo 2 de junio obtendrá el triunfo en las urnas, pues cuenta con el apoyo de todo Acción Nacional.

Desde el Senado de la República, dijo, se regresarán las estancias infantiles porque se va regresar el seguro popular y en materia de seguridad se comprometió a regresar los recursos del Fortaseg para fortalecerla. “Vamos a mejorar la seguridad de Toluca con Melissa, porque habrá mano dura e inversión en seguridad”.



Fortalecer el sector notarial, propuesta de Pablo Lemus

Guadalajara, Jal.- El candidato a la gubernatura por MC, Pablo Lemus, se reunió con integrantes del Colegio de Notarios del Estado y subrayó la importancia de la digitalización de trámites notariales, la prevención de fraudes, la capacitación continua y la colaboración interinstitucional para asegurar un estado de derecho robusto.

Lemus Navarro reconoció la preocupación por la Dirección del Archivo de Instrumentos Públicos, y señaló la necesidad de mejorar la eficiencia del Archivo para evitar retrasos que afectan la certeza jurídica y resulten en multas y recargos.

Propuso una colaboración para fortalecer el archivo, evaluando si se requieren mejoras en sistemas, personal o equipamiento.

“Me gustaría entender técnicamente que más se necesita para fortalecer el Archivo, si es en materia de sistemas, si sería de mayor número de personal, si es mayor equipamiento, o si es todo junto para poder destinar el recurso”, señaló.

Además, sugirió la creación de un fideicomiso, similar al implementado en Zapopan. Dijo

que esta propuesta busca garantizar que las decisiones sobre el uso de estos recursos se tomen conjuntamente con el Colegio de Notarios del Estado.

También habló sobre la importancia de tener perfiles técnicos adecuados en el Registro Público de la Propiedad y el Archivo, libres de orientaciones partidistas.

Propuso trabajar junto con el notariado en la designación de estos perfiles, para asegurar una gestión eficiente y profesional.



Pepe Yunes, confiado en el apoyo de los veracruzanos en la elección

Veracruz, Ver.- Confiado en el apoyo de los veracruzanos, cansados de un mal gobierno y de una candidata foránea, el aspirante a gobernar Veracruz, Pepe Yunes, se comprometió a encabezar una administración eficaz, con resultados, luego del triunfo que pueda lograr el 2 de junio de 2024.

A nueve días de que concluyan las campañas, el abanderado de la alianza PAN, PRI, PRD destacó los factores que le han permitido ponerse al frente de las preferencias electorales: “Por una parte, la unidad del frente opositor y de los partidos que lo conforman y la gran convocatoria de la sociedad civil, y, por otro lado, un gobierno desastroso que ha agraviado a Veracruz y una candidata desarraigada que no conoce el estado y que tiene señalamientos documentados de corrupción”, comentó.

Lamentó que el sentimiento que hay en las y los veracruzanos es de abandono “a causa de un gobierno incompetente que falló gravemente a las veracruzanas y las dejó sin protección y seguridad”, además de que dejó a su suerte a los productores, a la industria, al sector salud, educativo; al comercio, al turismo y a los jóvenes.

“A esto sumó, dijo, que la candidata originaria de Zacatecas, Rocío Nahle, además de desconocer Veracruz, no ha dado resultados, pues no le cumplió y traicionó la confianza del presidente al no poder terminar la refinera de Dos Bocas y, en cambio, “se dedicó a llevarse dinero que se convirtió en muchas

casas”.

Yunes advirtió que el crimen organizado tiene presencia y control en muchas zonas del estado de Veracruz ante la complacencia y ausencia del gobierno y “esperamos que no sea factor el día de la elección”; más aún, “notamos con más preocupación la intervención del gobierno tratando de incidir en beneficio de sus candidatos y de su partido”.



Colosio pediría a GN mantener la seguridad en elecciones

Monterrey, NL.- El candidato al Senado de La República, Luis Donaldo Colosio, pediría a la Guardia Nacional, mantenerse alertas el día de las elecciones, por violencia electoral.

Tras ser cuestionado por temas de inseguridad y presuntas presiones a funcionarios de casilla, considera que la institución pública puede cooperar para mantener el orden.

“Puedo solicitar que se haga, que se mantengan alertas. Sería bueno que la Guardia Nacional intervenga para proteger y sería una buena aplicación de sus funciones en lugar de estarlos distrayendo en otras partes que no estén complicadas”, dijo el candidato.

Además, asegura que Morena y la coalición PRI-PAN-PRD, buscan desestabilizar algunas casillas, junto a grupos criminales, en lugares donde no se ven favorecidos.

Pide a la ciudadanía salir a votar sin miedo, que no le “secuestran” el voto y que ejerzan su derecho como pueblo de México. “Eso es lo que quieren, quieren amenazar y quieren asustar a la gente para que no vayan a votar y puedan ellos secuestrarnos la elección y quedarse con el poder”, comentó.

El candidato al Senado, menciona saber que, dentro del municipio de Monterrey también, existen indicios de inseguridad rumbo

a las elecciones y algunos lugares del estado.

En tiempos de comicios, la agresividad electoral se hace presente en Nuevo León, como el reciente caso del ataque a la candidata a la presidencia municipal del Carmen, Graciela Villarreal. Varios candidatos han solicitado protección personal debido a las distintas agresiones.



EDICTOS Y AVISOS


¿Has visto a..?
 Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Enrique Galicia Lagos



Eduardo Hernandez Perales



Héctor Bonilla Beño



Luis Gerardo Barrera Melchor



Josué Damián Baca Chico

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.


¿Has visto a..?
 Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Teresa de Jesús Moreno Angelina



Fabiola Román Osorio



Omar Basilio Arellano



Isidro Vázquez Arellano



José Antonio López Rodríguez

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.


¿Has visto a..?
 Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Víctor Manuel González Zaragoza



Pedro Leyva Casarrubas



Miguel Díaz García



Herlindo Bustamante Díaz



Moisés Castrejón Serrano

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.


¡HASTA ENCONTRARLE!



AGUSTIN MAURICIO MARTINEZ NEGRETE

EDAD AL DESAPARECER: 37 AÑOS
FECHA DE NACIMIENTO: 18/02/1988
ESTATURA: 1.7 MTS.
COMPLEXION: DELGADO
CARA: OVALADA
CABELLO: NEGRO CORTO
NARIZ: AFILADA BASE DELGADA
OREJAS: CHICAS
MENTON: OVALADO
BIGOTE: RASURADO

SEXO: MASCULINO
F. DESAPARICIÓN: 02/04/2024
PESO: 72 KGS.
TEZ: MORENO CLARO
FRENTE: AMPLIA
CEJAS: POBLADAS
OJOS: CAFE OSCUROS MEDIANOS
LABIOS: DELGADOS
POMULOS: REDONDEADOS
BARBA: RASURADA

LUGAR DONDE FUE VISTO(A) POR ÚLTIMA VEZ:
 COLONIA ESCALERILLAS, MUNICIPIO IXTAPALUCA, EDO MEX

SEÑAS PARTICULARES:
 PERFORACION EN OREJA DERECHA, CICATRIZ POR HERIDA EN BRAZO DERECHO

VESTIMENTA Y CALZADO:
 TENIS DEPORTIVO BLANCO, GORRA ROJA, PLAYERA CUELLO MANGA CORTA NEGRA, PANTS GRIS

SI USTED TIENE INFORMACIÓN QUE SEA DE UTILIDAD PARA SU LOCALIZACIÓN, COMUNIQUESE A LOS TELÉFONOS:

800 509 09 27 • 800 216 03 61

COMISIÓN DE BÚSQUEDA DE PERSONAS DEL ESTADO DE MÉXICO


¡HASTA ENCONTRARLE!



AISHA ALEIA GUTIERREZ CHIPOL

EDAD AL DESAPARECER: 1 AÑOS
FECHA DE NACIMIENTO: 02/05/2022
ESTATURA: 0.78 MTS.
COMPLEXION: MEDIANA
CARA: REDONDA
CABELLO: CASTAÑO CLARO A LOS HOMBROS
NARIZ: ACHATADA BASE ANCHA
OREJAS: CHICAS
MENTON: OVALADO
BIGOTE: NO APLICA

SEXO: FEMENINO
F. DESAPARICIÓN: 15/03/2024
PESO: 11 KGS.
TEZ: BLANCA
FRENTE: AMPLIA
CEJAS: SEMIPOBLADAS
OJOS: CAFE CLARO MEDIANOS
LABIOS: DELGADOS
POMULOS: POCO PROMINENTES
BARBA: NO APLICA

LUGAR DONDE FUE VISTO(A) POR ÚLTIMA VEZ:
 COL. NUEVA SAN MIGUEL, MPIO. CHALCO, EDO. DE MEXICO

SEÑAS PARTICULARES:
 LUNAR TIPO MANCHA EN ESPALDA BAJA

VESTIMENTA Y CALZADO:
 NO SE REFIERE

SI USTED TIENE INFORMACIÓN QUE SEA DE UTILIDAD PARA SU LOCALIZACIÓN, COMUNIQUESE A LOS TELÉFONOS:

800 509 09 27 • 800 216 03 61

COMISIÓN DE BÚSQUEDA DE PERSONAS DEL ESTADO DE MÉXICO

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Procesan a participante en homicidio de activista LGBTTTIQ+

José Ángel Somera

El coordinador general de Investigación Territorial en ejercicio de la suplencia de la persona titular de la FGCJDMX Ulises Lara López, dio a conocer el procesamiento de José "N", relacionado con el homicidio de la integrante de la comunidad LGBTTTIQ+ Samantha Gómez Fonseca, así como el inicio de una carpeta de investigación en torno a la desaparición de Tonatiuh "N" también miembro de ese sector, en la colonia Mártires de Río Blanco en la GAM.

En mensaje de medios Lara López indicó que un juez de Control vinculó a proceso a José "N" por su probable participación en la muerte de Gómez Fonseca ex candidata de Morena al Senado e integrante de la comunidad LGBTTTIQ+, ocurrida el pasado 14 de enero en calles de la alcaldía Xochimilco.

Refirió, en la audiencia de cumplimiento de orden de aprehensión, el juzgador determinó que el imputado enfrentará proceso penal bajo la medida cautelar de prisión preventiva en el Reclusorio Oriente, mientras se desarrollan los dos meses que se fijaron para el cierre de la investigación complementaria.

Comentó, de acuerdo con la imputación formulada por el agente del Ministerio Público adscrito a la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género, José "N" habría participado en el referido ilícito, al auxiliar a la persona que posiblemente asesinó a la víctima. De acuerdo con las investigaciones, el día de los hechos la víctima abordó un taxi por aplicación en inmediaciones del Reclusorio Sur, y durante su trayecto, en la colonia La Cañada de dicha demarcación, un hombre se aproximó al automóvil para agredirla con disparos de arma de fuego.

Una vez consumado el ataque, el victimario habría corrido hacia un vehículo donde posiblemente se encontraba como conductor José "N" y ambos pudieron haber escapado en dicha unidad. Cabe recordar que el pasado mes de marzo, fue aprehendido y vinculado a proceso Juan "N", quien posiblemente asesinó a la activista al dispararle en repetidas

ocasiones.

En cuanto al segundo caso, Lara dio a conocer que se integra una carpeta de investigación luego del hallazgo del cuerpo de una persona perteneciente a la comunidad LGBTTTIQ+, en calles de la colonia Mártires de Río Blanco, en la alcaldía Gustavo A Madero.

Detalló, elementos de la PDI adscritos a la Fiscalía de Investigación Territorial en Gustavo A. Madero, de la Coordinación General de Investigación Territorial, inició la indagatoria respectiva, la cual es continuada por la Fiscalía Especializada en la Investigación del Delito de Femicidio.

Comentó, personal multidisciplinario de la Coordinación General de Atención a Víctimas tomó conocimiento de los hechos con la finalidad de brindar apoyo integral, así como asistencia jurídica y psicoemocional a las víctimas indirectas. "mantendremos al tanto a sus familiares de los pormenores de esta investigación, la cual busca como en todos los casos, obtener la verdad de los hechos".



Exmando de la desaparecida SSPF promueve amparo para cambio de penal

La defensa del exdirector de Seguridad Regional de la extinta Policía Federal (PF) Luis Cárdenas Palomino, presentó un amparo con el cual busca que se ordene su traslado del Centro Federal de Readaptación Social número 1 "El Altiplano" en el Estado de México, al Reclusorio Oriente en la Ciudad de México.

En el recurso legal se indica que Cárdenas Palomino impugna la sentencia dictada por el magistrado Juan Pedro Contreras Navarro del Segundo Tribunal Colegiado de Apelación en materia penal, quien en marzo de este año ratificó el fallo de no ordenar el cambio de prisión, el juicio de garantías fue admitido a trámite y radicado en el mismo Tribunal Federal.

En el anterior análisis y resolución se especifica que los argumentos del exfuncionario federal eran infundados, durante la audiencia celebrada en acato a un amparo que ordenó reponer el procedimiento, el magistrado no admitió pruebas que buscó incorporar el exservidor público del sexenio calderonista.

Esto debido a que éstas estaban encaminadas a perfeccionar otra prueba que se aceptó y desahogó ante la jueza de primera instancia, el equipo Igal de Cárdenas Palomino también

argumentó que el Convenio de Coordinación para la reclusión de procesados y sentenciados del fuero federal e internos del fuero que requieran medidas especiales de seguridad o de vigilancia firmado entre la Secretaría de Seguridad Pública y el GCDMX, permiten que algunos reos puedan estar en cárceles locales, "no se desatiende que en base al principio de igualdad la defensa solicita se traslade a su representado al Reclusorio Norte".

Aunque "... tales postulados son infundados, por un lado, porque se desconoce cuáles son las razones por las que esas personas a las que alude se encuentran en centros penitenciarios de la Ciudad de México, como para a partir de ahí efectuar un estudio comparativo que permita identificar bien a bien si existe un trato desigual que derive en discriminación".

Contreras Navarro reiteró que Cárdenas Palomino ya cuenta con medidas especiales de seguridad, y lo anterior consta en el oficio I3585/2021 de 10 de septiembre de 2021, firmado por el director del Altiplano, quien manifestó que el procesado se encuentra ubicado en Módulo II, Sección I-B, Estancia 21B, cama B.

Por asociación delictuosa extraditan a Estados Unidos a un fugitivo

En cumplimiento al Tratado de Extradición firmado entre México y los Estados Unidos de América, la Fiscalía General de la República (FGR), entregó en extradición al gobierno estadounidense al connacional Fernando Sepúlveda Piña, quien es requerido por la Corte Federal de Distrito para el Distrito de Connecticut, por delitos de asociación delictuosa y contra la salud.

La FGR informó que entre 2017 y 2018, Fernando Sepúlveda como miembro de una organización delictiva en México, se encargó de coordinar los envíos de droga para su distribución a los Estados Unidos de América. Posteriormente, en septiembre de 2022, este individuo fue detenido en Culiacán, Sinaloa y tras diversos procedimientos que realizó la FGR, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) concedió la extradición del reclamado a la Unión Americana, su entrega se realizó en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), a los agentes designados para su traslado a ese país.

En otro caso un juez federal especializado en Juicios Orales sentenció a Héctor Daniel Martínez Cruz, Francisco Javier Zepeda Galván, Ernesto Rodríguez Estrada, Ramón Montes Zúñiga y Jesús Carranza Chávez, a 13 años de prisión, al encontrarlos responsables de la comisión de los delitos de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, en su modalidad de acopio de armas, posesión de cartuchos de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas y portación de armas de fuego sin licencia.

La Fiscalía General de la República (FGR) a través de su delegación en Jalisco, indicó

que de acuerdo con la carpeta de investigación, elementos de la Guardia Nacional (GN), y elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), detuvieron a estas personas cuando conducían un vehículo en las inmediaciones de una brecha que conduce del poblado de La Manzanilla de La Paz a Concepción de Buenos Aires.

A este grupo delictivo le aseguraron 45 cargadores y 222 cartuchos útiles, seis fusiles, cinco escopetas, un rifle, seis pistolas, dos granadas de fragmentación y siete chalecos balísticos. Cumplirán su sentencia en el complejo penitenciario de Puente Grande, en Jalisco.



En patio de una vivienda de Tlaquepaque hallan osamenta

Un grupo de búsqueda de personas desaparecidas encontró en el patio trasero de una casa en la colonia Las Juntitas en el municipio de San Pedro Tlaquepaque, Jalisco, una osamenta, asimismo, no descarta que en el sitio se podría encontrar más restos humanos.

La asociación civil dio a conocer que encontró en ese lugar "lo que es un cuerpo como siempre recurriendo las llamadas anónimas, tiene aproximadamente como cuatro meses de evolución cadavérica reciente y todavía hay posibilidad de encontrar más, pero llegan las autoridades y no nos dejan seguir buscando, pero si es un hecho de que pueda haber más cuerpos se alcanza a visibilizar un poco más de la parte del otro, entonces esperemos que las autoridades sigan haciendo lo correspondiente".

Los integrantes de este colectivo de búsqueda de sus familiares desaparecidas llegaron al punto con ayuda de los vecinos e informantes anónimos los cuales les comunicaron que probablemente había cuerpos

enterrados en un domicilio del cruce de las calles Juan Álvarez y Colima en San Pedro Tlaquepaque.

Tras llegar y revisar el sitio lograron encontrar un punto donde comenzaron a excavar con las palas y picos, al sacarlo a la superficie indicaron algunas características para que sus familiares puedan reconocer el cuerpo en el Servicio Médico Forense estatal, "si es un masculino, no se le aprecia la edad, ropa sí, trae una playera roja con una franja blanca, una franja azul, pantalón de mezclilla, unos tenis negros que dicen puma en color blanco y trae un cinto como de tela y entre el cinto está como tejido balas, tiene tiros".

Uniformados de la Policía Municipal de San Pedro Tlaquepaque arribaron al lugar como primer respondiente en el sitio e hicieron el llamado a la Fiscalía estatal del descubrimiento, el Semefo se encargó de recolectar la osamenta y de revisar si había más positivos dentro del patio del domicilio.

DEPORTES

Cruz Azul recibe al América, en el partido de ida de la final

Hugo Martínez Zapata

La final del torneo Clausura 2024 de la Liga MX que disputarán entre el Cruz Azul y las Águilas del América ya tiene definidas las fechas y los horarios de los dos encuentros en los que se definirá al campeón del presente certamen mexicano.

La liga confirmó que Cruz Azul tendrá el derecho de jugar en casa el primer partido de la final del torneo Clausura 2024. El duelo, que se disputará en el estadio Ciudad de los Deportes de Ciudad de México, se estará llevando a cabo este jueves 23 de mayo.

La Liga MX compartió en sus redes sociales los horarios y fechas de los dos partidos de la final del torneo Clausura 2024 que estarán disputando Cruz Azul y las Águilas del América.

De acuerdo con la información divulgada por la Liga MX el encuentro se realizará a las 20:00 (hora de México), lo que marcará el arranque de la instancia decisiva de este semestre, en la cual las Águilas del América estarán buscando el Bicampeonato (y su título número 15) después de ganar el Apertura 2023.

Tres días después, es decir este domingo, se estará llevando a cabo el partido de vuelta de la final del torneo Clausura 2024 de la Liga MX, ahora en el estadio Azteca, también en la capital mexicana. Para este encuentro el horario anunciado es el de las 19:00 (hora de México).

La final de este semestre promete muchas emociones con los dos mejores equipos de la temporada regular. Por un lado aparecen los azulcremas que dirigidos por el brasileño André Jardine terminaron en el primer puesto de la temporada regular con marca de 10 victorias,

cinco empates y dos derrotas.

En la postemporada el América bajó un poco el ritmo pero de igual forma se las ingenió para seguir trascendiendo, primero ante los Tuzos de Pachuca (global de 2-2) y más recientemente ante las Chivas de Guadalajara (con global de 1-0).

Por su parte, Cruz Azul fue el segundo mejor clasificado en la temporada regular con la misma cantidad de victorias que el América (10), pero con tres empates y cuatro derrotas, quedando con 33 puntos a tan sólo dos unidades del primer puesto en la tabla. Esta actuación contrasta con la lograda en el Apertura 2023 en el que terminaron en el puesto 16 con un saldo de cinco triunfos, un par de empates y 10 reveses. Ahora, en esta postemporada dejaron en el camino a los Pumas de la UNAM (4-2) y los Rayados de Monterrey (2-2).



Rodrigo Maggio, por otra victoria a Monterrey seguir de líder de Trucks

Para seguir en lo más alto de la Trucks México Series 2024, el piloto capitalino, Rodrigo Maggio irá por su segunda bandera a cuadros del año en el Autódromo Monterrey el próximo sábado por la tarde, la quinta fecha de la categoría de desarrollo.

El volante de la camioneta marcada con el número 67 Distribuidora Puerto Aéreo-Dycinsa-Notaria 51-Lex Trade-Armstrong Armored-Intercash-Ferrimssa-Grupo Matsuma-Ultralam-Exinsa-Klamm De Chiapas-Cervezas Modelo En La Mixteca-Expo Cerámicas-Hidrolock-Herramientas y Compresores Carroll-Aislantes y Empaques-CANO comfricsa-M&A ganó la tercera fecha de la temporada en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

“Llegamos muy bien preparados, la última visita a Monterrey quedamos en segundo lugar, es una pista que ya conocemos, corrimos dos veces ahí, en la primera vez quedamos en cuarto lugar, estamos en buena posición para buscar un triunfo”, consideró Maggio.

“Es una combinación entre un circuito y un óvalo, si cuesta trabajo agarrarle al circuito y al setting, ya llegamos con experiencia, es algo que podremos aprovechar contra nuestros rivales”, resaltó el integrante de la escudería Prime Sports.

En ese sentido, Rodrigo recordó que será

muy importante acondicionarse durante la semana para las altas temperaturas que se presentarán el siguiente fin de semana en la capital de Nuevo León.

A la quinta fecha de la categoría de desarrollo de las Nascar México Series, Rodrigo Maggio arribará ubicado en la cima del campeonato de pilotos con 177 puntos. Lo anterior, tras conseguir una victoria en la temporada, dos podios y un Top Five.



William “Camarón” Zepeda, listo para Lomachenko

El ídolo de San Mateo Atenco, Estado de México, William “Camarón” Zepeda se dispone a regresar al encordado ante el estadounidense de origen mexicano Giovanni Cabrera, en un combate acordado dentro de la división de peso ligero, el próximo 6 de julio en la Toyota Arena de Ontario, California, informó en sus redes sociales la promotora Golden Boy.

Lo oportuno de contender por el campeonato mundial de la Federación Internacional de Boxeo (IBF, por sus siglas en inglés), tendrá que esperar un poco más para William Zepeda Segura (30-0-0, 26 Ko's), al quedar comprometido para hacerle frente al púgil originario de Seattle, Washington, Giovanni Cabrera Mioletti (22-1-0, 7 Ko's), en un duelo que servirá de antesala rumbo a la tan ansiada oportunidad titular ante el recién coronado campeón IBF, Vasyl Lomachenko.

“Camarón” Zepeda viene de una actuación dominante frente a Maxi Hughes, quien no pudo contrarrestar el incesante ataque del mexicano desde el primer round de la pelea. El británico en el cuarto asalto ya no respondía y milagrosamente logró sobrevivir; pero para el quinto su equipo pidió detener el enfrentamiento.

Tras dicho triunfo, William Zepeda, con-

vertido en retador mandatorio de las 135 libras IBF y WBO, pidió una pelea con Shakur Stevenson, quien tiene compromiso con Artem Harutyunyan, el próximo 6 de julio en el Prudential Center de Newark, New Jersey.



Por su segundo triunfo en fila va Xavi Razo a Monterrey

Con el liderato de Nascar México Series en su poder, el piloto capitalino, Xavi Razo buscará ligar su segunda victoria del año en la cuarta fecha de la categoría, que se disputará el próximo sábado en el Autódromo Monterrey.

El volante del auto marcado con el número 7 Dipasa-Coahuila Motors-Dycinsa-Notaria 51-Orpack-ID consultores-La Flor De Córdoba-BY Industrial-Exinsa-Cervezas Modelo En La Mixteca-PET de Occidente-Hidrolock-Prestobatalión Seguridad Privada-TekInnova-Aislantes y Empaques-CANO comfricsa-Sardimex-M&A llegará a la capital de Nuevo León como líder del campeonato de pilotos con 129 puntos, tras arrasar en el óvalo de El Dorado Speedway de Chihuahua.

“Llegamos contentos y enfocados en seguir haciendo un buen trabajo, después de un fin de semana como en Chihuahua siempre es motivante para el equipo, afrontar Monterrey nos deja en muy buen lugar con muchas ganas de volver a hacer la hazaña”, expresó Razo.

“Sabemos que la competencia está muy reñida, están los mejores pilotos de México y por supuesto que no se van a quedar con los brazos cruzados, estamos con otra mentalidad al estar ya calificados a playoffs y con el liderato del campeonato”, mencionó el integrante de la escudería Prime Sports.

En ese sentido, el capitalino destacó la labor realizada en el compromiso anterior en Chihuahua, donde no sólo ganó la carrera, sino que dominó cada vez que entró a la pista, por ello confió en repetir la historia en el circuito

conocido como el “Frijol”. “Fue el gran trabajo que hizo todo el equipo, no es una sorpresa, llevamos cuatro carreras en Chihuahua con el equipo de Jordi Vidal y hemos logrado tres podios consecutivos, vamos a intentar que suceda esto en las siguientes fechas”, expresó Xavi.

“No tengo recuerdos de haber hecho algo así, todo salió bien hasta al séptimo lugar logramos sacarle una vuelta, todo se alineó para tener una gran carrera”, mencionó el experimentado volante.

La cuarta fecha de la Nascar México Series 2024 se disputará el próximo 25 de mayo en el Autódromo Monterrey. Xavi Razo es el líder del campeonato con 125 puntos.



Cristian Castro se separó de su novia



Francisco Martínez Hernández

La relación entre Cristian Castro y Mariela Sánchez ha dado un giro inesperado apenas una semana después de anunciar su reconciliación. La ruptura que ahora parece ser definitiva tiene que ver con la difusión de unos audios escandalosos en los que ella hablaba muy mal del cantante mexicano.

Días atrás, Cristian sorprendió a sus seguidores al compartir una foto en su cuenta de Instagram donde se lo veía tomado de la mano de Mariela, junto a su madre, Verónica Castro, y un cardenal. El texto que acompañaba la imagen expresaba: "Quiero decirte que no voy a perderte más, fueron los días más difíciles; si supieras lo sola que ha sido mi vida... pero ya estás acá".

Por su parte, Sánchez también confirmó la reconciliación con el artista a través de sus redes sociales, respondiendo al mensaje de Castro con: "Para mí también fueron días difíciles, mi corazón no descansa y quiere salir a este mundo loco para empezar a latir un poco y sonreír, quién dice lo que está bien y lo que se debe. Si lo que vale es lo que uno puede y lo que más nos haga feliz... Te amo, @cristian-castro".

Sin embargo, la alegría duró poco para la pareja. La semana pasada, se filtraron polémicos audios de la empresaria inmobiliaria hablando mal de Castro después de su primera separación. En estas grabaciones, difundidas en el programa A la Tarde (América), Sánchez relata detalles íntimos de su relación con el cantante, acusándolo de comportamientos agresivos y despectivos. Entre las críticas más fuertes, lo califica de "gordo sucio" y lo acusa de "denigrar a las mujeres" y de tener inseguridades cuando está con alguien que llama la atención.

Según algunas versiones, los audios los habría enviado en el periodo que el artista estuvo con la tucumana Ingrid Wagner. "Yo solamente chusmeo en qué momento... me encantaría que se brote con esta mina también. ¿Sabés lo que es bancar al gordo sucio siete años?", dice uno. "Es como que son chicas sin posibilidades, es como que ven a un famoso y ¡wow!, se impactan con eso, con la fama y él las denigra"; "Yo creo que Cristian me odia, me detesta, aborrece, porque sabe que tengo muchas relaciones y me muevo en el ambiente. Que puedo salir con cualquier tipo importante, él me va a odiar a mí", son algunos de los mensajes que se le escucha decir a Mariela.

"Él está bien cuando domina la situación y tiene minas feas al lado. Ahora, cuando tiene a una mina a la que mira todo el mundo le agarra inseguridad y es ahí donde empieza a tratarte mal"; "Está loco, es un ser detestable"; "Es un papelón, literal"; "El día que me iba de viaje con él empezó como agresivo, me apretó fuerte el brazo porque no quise tener relaciones con él en todo el día", sigue Sánchez en otros mensajes.

La chica de El Día

